

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 29 (1983)

Heft: 8-9

Rubrik: [Nouvelles diverses] : Lille, Lyon

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Lille : Compte rendu de la sortie du Club Suisse

Une petite troupe (seulement 16 personnes), entourant M. le Consul et Mme Winterhalter, se mit en route le 28 mai pour la sortie annuelle du Club qui nous conduisit cette fois-ci à Bruxelles. En effet, nous y étions invités par nos amis de l'Union Suisse de Bruxelles.

A la descente du car, nous fûmes gentiment accueillis par une « sentinelle » compatriote et pilotés jusqu'à la « Chaloupe d'Or » sur la Grand'Place où nous attendaient les amis bruxellois avec leur président, M. Triplet, ainsi que des Suisses d'Anvers et du Luxembourg.

Après les salutations et discours d'usage et quelques rafraîchissements dans cette ancienne et magnifique brasserie, on nous confia à un aimable guide « chaperon rouge » qui nous entraîna dans la visite commentée de la vieille ville : Grand'Place, Hôtel de Ville, îlot Sacré, l'extraordinaire église St Nicolas et les luxueuses Galeries St Hubert, le Marché aux Herbes, etc. (Non, pas le Manneken Pis !). Que de belles choses, que de coins charmants, que de tradition vivante ! Les yeux remplis de tous ces trésors, mais l'estomac creux, nous fûmes convoyés par bus au restaurant « Adrienne » pour le repas en commun. Et quel repas ! Ce fut proprement fabuleux et restera à jamais gravé dans nos mémoires et nos papilles gustatives !

Ces agapes mémorables terminées, nos hôtes nous firent faire le tour du Grand Bruxelles en car et avec les commentaires d'une guide très compétente et suisse de surcroît. Il est évidemment impossible et fastidieux d'énumérer tout ce que nous avons pu admirer, mais nous avons constaté que Bruxelles est une ville magnifique avec des parcs immenses de toute beauté, des quartiers résidentiels somptueux (toutes ces ambassades !), des palais, des églises, des monuments remarquables. Oui, et Manneken Pis quand même pour terminer. Mais qu'il est petit !

Après cette visite et un dernier rafraîchissement (ou plutôt réchauffement, le temps étant ce qu'il est habituellement pour nos sorties) dans un salon de thé, nous quittâmes nos hôtes avec de chaleureux remerciements et des promesses de se revoir, de préférence à Bruxelles l'Hôpitalière.

Et pendant le trajet de retour, nous n'arrêtâmes pas de nous extasier avec une pointe d'envie : et sur le repas, et sur la belle ville de Bruxelles, et sur le repas, et sur l'organisation parfaite de la réception, et sur le repas bien sûr, et encore sur le repas ! A croire que d'ordinaire, nous nous nourrissons de gruau d'avoine, cette fameuse source de force de nos ancêtres, et que soudain, nous nous sommes trouvés au Pays de Cocagne ! En tout cas, un très grand merci au Président,

au Comité et aux membres de l'Union Suisse de Bruxelles pour cette journée merveilleuse ! Et qu'on se le dise : les absents ont toujours tort !

H. Gaillard-Jetzer

Société Suisse de Bienfaisance de Lille et du Nord de la France

28, Place de la Gare, 59000 Lille

La Société créée en 1879 portait précédemment le titre de Société Suisse de Bienfaisance.

Le 19 Mars 1938 l'Assemblée générale modifiait les statuts élaborés en 1887.

Nous ne possédons malheureusement plus d'archives antérieures à 1962, toutefois, pendant la guerre, Monsieur Vogt, Président, s'était chargé avec grande efficacité de la distribution des colis venus de Suisse aux compatriotes restés dans la région et qui appréciaient ces envois avec reconnaissance, notamment ceux qui avaient des enfants en bas âge.

Après la guerre la Société reprit son activité sous la Présidence de Monsieur Charles Monnet de 1946 à 1957, nommé ensuite Consul honoraire jusqu'à son décès le 24/02/62.

Il fut remplacé par Monsieur A. Jenny de 1957 à 1967.

Suivi de MM. :

Bauermeister de 1967 à 1971

Schumperli de 1971 à 1983

Vollery Président en exercice depuis le 29/03/83.

Melle M. Frei assure avec un grand dévouement la fonction de trésorière depuis 1967 et a droit à toute la reconnaissance de la Société.

La Société compte 13 membres cotisants et 19 assistés auxquels elle adresse ses dons tout particulièrement avant l'hiver

Le Président :
Ch Vollery

Lyon

Nouvelles de l'Union Helvétique

Brièvement je vous dirai que l'Union Helvétique et la Société Suisse de Bienfaisance ont tenu leurs assemblées générales le 10 juin. Mais ce qui est important pour vous, c'est de connaître nos prochaines manifestations :

Dimanche 2 octobre à midi

Bénichon des Fribourgeois de Lyon. Tous les Fribourgeois de la région ainsi que leurs amis sont conviés à déguster la soupe aux choux, le jambon et la saucisse pour 60 F par personne. Si une personne avait la possibilité de nous faire des cuchaules et/ou de la moutarde de Bénichon, nous la bénirions !

S'annoncer avant le 25 septembre à l'U.H., 15, rue du Musée Guimet, 69006 Lyon.

Samedi 19 novembre à 20 heures

Fête d'automne de la Pro Ticino, s'annoncer à Mme Fournier-Pervangher, 6, rue Santos-Dumont, 69008 Lyon.

Vendredi 2 décembre à 19 heures

Remise des prix et fondue des Tireurs suisses de Lyon. S'annoncer à T.S.L., Maison Suisse, 15, rue du Musée Guimet, 69006 Lyon.

Samedi 10 décembre à 19 h 30

Soirée de l'Escalade. Programme et menu pas encore établis. S'annoncer à l'Union Helvétique, 15, rue du Musée Guimet, 69006 Lyon.

Dimanche 11 décembre à 14 h 30

Arbre de Noël des enfants. S'annoncer en donnant la date de naissance des enfants, avant le 1^{er} décembre à M. Jean Chassot, 31, rue Pierre-Curie, 69600 Oullins ou à l'U.H.

Tous les dons en espèces ou pour la tombola sont les bienvenus et nous remercions d'avance les généreux donateurs.

Chambre de Commerce Suisse en France Section Rhône-Alpes & Centre

Le 3 mai dernier eut lieu la 63ème Assemblée générale de la Section Rhône-Alpes et Centre de la Chambre de Commerce Suisse en France, en présence de Monsieur le Consul Willi Künzi, de M. André Geiser, Président de la Chambre de Commerce Suisse en France et de M. Bénédict de Cerjat, Secrétaire général. Assistaient également à cette manifestation : M. André Soulier, 1^{er} Adjoint, représentant M. le Sénateur-Maire de Lyon, le Général Perrier, représentant M. le Gouverneur Militaire de Lyon, ainsi que de nombreuses autres personnalités des milieux économiques régionaux. La partie administrative, présidée par M. André Dufour, Président de la Section Rhône-Alpes & Centre de la Chambre de Commerce Suisse, fut suivie d'un exposé de M. Régis Pelen, Président du Groupement Interprofessionnel Lyonnais (GIL), sur : L'Organisation Professionnelle en France et dans la Région : Les Orientations dans la Situation Générale actuelle.

Le 28 juin, la Section Rhône-Alpes & Centre de la Chambre de Commerce Suisse en France avait convié ses Adhérents à un déplacement à La Côte Saint André (Isère) pour y visiter la Société Rocher Frères, fabrique de liqueurs, et le Musée Berlioz installé dans la maison natale du musicien. A cette occasion, M. André Dufour, Président, eut le plaisir de saluer parmi les participants : M. Horace Jaques, Consul général de Suisse à Lyon, et Madame Jaques, M. Jean Kuenzli, Consul de Suisse à Annecy, et Madame Kuenzli, M. Willi Künzi, Consul près du Consulat général de Suisse à Lyon, et Madame Künzi.